



Soapap empezará a pagar capital de crédito contratado a Banobras

Por Fernando Pérez Corona
Miércoles, 25 de Julio de 2012 | 19:57

A partir de agosto, el Soapap comenzará a pagar el capital del crédito de dos mil 200 millones de pesos que tiene con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), lo que agudizará su actual crisis económica.

El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de Puebla (Soapap), a cargo de Manuel Urquiza Estrada, entregará cinco millones de pesos mensuales a la Secretaría de Finanzas (SF) para saldar su deuda de 145 millones de pesos, cantidad prestada hace un año para iniciar actividades en este sexenio.

Cabe recordar que la paraestatal tiene una deuda superior a tres mil millones de pesos, la cual fue calificada por el gobernador Rafael Moreno Valle como "un enorme reto financiero" para su administración.

A un año y medio de haber iniciado el actual sexenio, cabe recordar que el Soapap destinó casi 349 millones de pesos entre febrero y diciembre de 2011 para cubrir los pagos de las deudas que tiene con bancos y proveedores; en cambio, sólo asignó 49 millones para obra pública.

Según el documento publicado en el portal de Transparencia, en ese periodo el organismo destinó el 60.8 por ciento de sus ingresos, es decir 666.8 millones de pesos, a pagar gastos de operación como salarios, honorarios, asesorías, rentas, combustibles y compra de materiales y suministros.

Los recursos destinados a cubrir los compromisos financieros equivalen al 36.6 por ciento de los ingresos totales registrados por el organismo en 11 meses y que ascendieron a 952.7 millones de pesos.

Por otra parte, cabe destacar que el pasado 7 de marzo, e-consulta informó que Urquiza Estrada clasificó como "confidencial" la información referente a los créditos contratados por la paraestatal, así como la aplicación que tuvo el dinero, bajo el argumento de que "algunos (...) están relacionados con procedimientos administrativos y judiciales que no han sido resueltos y que de revelarse se causaría perjuicio y daño irreparable a las funciones administrativas y judiciales".

Finalmente, resulta obligado referir que el 1 de junio, Fitch Ratings ratificó la calificación de Alta Calidad Crediticia al estado de Puebla con perspectiva estable, aunque limitada debido al aval concedido por el Congreso local para contratar nueva deuda hasta por 7 mil 250 millones de pesos, el aumento en el gasto corriente y las deudas del Soapap e Issstep.